



Daniela Elizabeth Carbajal De León

Sergio Jiménez Ruiz

**Interculturalidad en salud, la nueva
frontera de la medicina**

Interculturalidad medica I

Primero

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de febrero de 2022.

Interculturalidad en salud; la nueva frontera de la medicina.

Este tema tiene un peso importante en el proceso de la profesión en salud, es un tema de igual importancia para los seres humanos en general gracias a las fuertes relaciones con todos los ámbitos relacionados con la identidad; puesto que los seres humanos somos seres culturales, en un grupo por más chico que sea, cada una de las personas que lo integre, posee una propia identidad, puede ser a base de las diferencias en creencias, visiones y su propia certeza. En el profesional de salud, esta disciplina tiene una énfasis importante en cuestionar la "esencia".

La interculturalidad en salud es importante en diversos aspectos conceptuales, éticos, filosóficos y epistemológicos.

Como seres culturales, este término abre paso en el tema de salud que no solo esté enfocado en cuestiones biológicas y psicológicas con un propósito integral, tomando en cuenta todas las dimensiones posibles el trabajar en el área de salud para reducir las inequidades que existen y eliminar todo tipo de discriminación ya sea particular hacia una persona o conjunta directamente a un grupo, que históricamente puede haber tenido un historial de rechazo, este punto es demasiado importante para nosotros como estudiantes y miembros del propio estado de Chiapas, el cual históricamente sufre desigualdades a nivel nacional, mas sin embargo gran parte de las etnias juegan un papel importante en este campo, nuestro estado tiene una amplia diversidad étnica del propio Chiapas y disminuir este trato desigual dentro de nuestro propio territorio y cultura.

De igual manera y como menciona el artículo los migrantes igual tienen un papel histórico importante en la interculturalidad, actualmente la incorporación y la naturaleza de que en nuestro entorno exista una gran variedad de personas de otros países, se vuelve cada vez más cotidiano y como personas y profesionales en formación en el área de salud, tomando en cuenta las fronteras geográficas, no es un tema alejado a la actualidad, nuestro deber es el de brindar servicios de salud de calidad dándole un peso importante y entender las diferencias lingüísticas, religiosas y culturales en general que puedan tener al momento de una consulta con cero intención de apatía o desinterés por que así no es un servicio de calidad, por que debe de haber una atención personalizada, sin fines de lucro y tiene que ser vista más allá de lo fisiopatológico.

La interculturalidad es un complemento en salud para la medicina del futuro para abrir paso a la mente.

Los seres humanos somos seres pensantes, los cuestionamientos hacen trabajar nuestra mente, esta cualidad también debería relacionarse con la vocación profesional el no poner o establecer fronteras a las ideas y fortalecer la práctica de la propedéutica tomando en cuenta todas las diferencias interculturales mejorando nuestros valores; propios como el más fundamental en la relación médico-paciente el cual es el respeto. Personalmente la relación intercultural en los servicios de salud es un fortalecimiento al

propio sentir humanista que se pierde en practica, ya que todos somos personas distintas apesar de compartir varias cosas ; incluso la propia religion ya que cada uno forma su propio criterio de vida y puede esta ser influida por diferentes factores a lo largo de ella

Referencia

Oswaldo Salaverry, 2010

Rev peru Med. Exp. Salud Publica, Interculturalidad en salud, la nueva frontera de la medicina